

Ngounié/Département de la Ndolou/Mandji/Transport urbain

Voilà les premiers taxis de la ville !

Félicien NDONGO
Mandji/Gabon

Une initiative salvatrice de la mairie, qui fait suite à l'aménagement de certaines voies de circulation.

LA commune de Mandji, chef-lieu du département de Ndolou, dans la province de la Ngounié, vient de mettre en place un système de transport urbain à travers des taxis, comme on en voit dans d'autres villes du pays. C'est la conséquence de l'aménagement des principales voiries de la commune. En effet, l'axe qui relie l'entrée de la ville au quartier Siévanou a été entièrement bitumée, et des signalisations verticale et horizontale ont même été installées aux abords et sur la chaussée. De quoi



Photo : Félicien NDONGO

Ce minibus tout comme ce taxi nouvellement mis en service par la mairie, ont été bien accueillis par les usagers.

créer des opportunités, dont celle saisie par le Conseil municipal de la localité, consistant à mettre en place et réglementer l'activité de taxis. Un secteur jusque-là inexistant dans une ville pourtant peuplée d'environ 6 000 âmes. « Lorsque nous sommes arrivés à la tête de la munici-

palité, le transport a figuré parmi nos priorités, afin de permettre aux élèves et aux travailleurs d'arriver à l'heure à leurs lieux d'activités respectifs », a indiqué l'édile de Mandji, Jacquard Mougoula. Dès lors, des opérateurs économiques privés furent encouragés à se lancer dans ce secteur. Une manière pour les au-



Photo : Félicien NDONGO

torités municipales de tra- duire dans les faits, la politique de diversification de la modeste économie locale. Pour l'heure, quatre taxis ont été mis en service. Deux d'entre eux, dont un minibus, sont la propriété de la mairie, tandis que les deux autres véhicules appartiennent à des particu-

liers. Les tarifs pratiqués, d'un point à un autre, commencent à partir de 100 francs et dépendent des distances ainsi que des propositions du client. Il faut dire que sur ce plan, la commune de Mandji n'a pas voulu se dissocier des transporteurs urbains de Libreville, Port-Gentil ou d'autres villes du Gabon.

« Depuis que le secteur de transport s'est mis en branle dans la ville, la mairie engrange des bénéfices nets de l'ordre de 1 700 000 francs par mois. Ce qui n'est pas rien. Nous allons donc encourager d'autres opérateurs privés afin de développer le secteur, pour atteindre au moins 15 véhicules en circulation », a estimé le maire Mougoula. Dans leur grande majorité, les populations de Mandji sont satisfaites de l'acte posé par la mairie. D'autant que cette activité confère à leur ville un autre attrait auprès des visiteurs qui y débarquent pour la première fois. C'est d'ailleurs aussi pourquoi, consciente de l'arrivée massive des ouvriers de Palm Olam, la municipalité compte revoir le tracé de la ville, afin de mieux assurer son expansion.

Ogooué-Maritime/Département de Bendjé/Hydraulique villageoise...

L'eau potable de retour dans les villages Okoumikassa et Iwandet !

SYM
Port-Gentil/Gabon

SITUÉS à plus de trois heures de navigation de la commune de Port-Gentil, les villages Okoumikassa et Iwandet, dans le département de Bendjé, ont vu dernièrement leur fontaine publique enfin réhabilitée, à la grande satisfaction des populations de la contrée. Un acte de haute portée sociale à mettre au compte de l'équipe dirigeante du Conseil départemental, lasse de voir les habitants continuer à consommer l'eau des sources et même de lac. Surtout que même pour accéder à cette eau impropre à la consumma-



Photo : Koumouss

Le directeur de l'école festant le mécanisme de pompage de l'eau.

tion, il fallait parcourir plusieurs kilomètres. Ainsi, les riverains ont dû attendre une bonne vingtaine d'années avant de

voir, enfin, l'eau potable jaillir d'une première fontaine. Sa mise en service officielle a été faite par un responsable départemen-



Photo : Koumouss

Le bonheur des enfants d'avoir enfin de l'eau potable.

tal, Jean François Aken- dengué. Selon lui, d'autres forages sont en cours de réalisation, afin de soulager au mieux les popula-

tions de l'ensemble des trois cantons que compte le département de Bendjé. Désormais, les villageois ont donc le précieux li-

quide à portée de main. C'est d'ailleurs pourquoi ils ont tenu à remercier les initiateurs de cette œuvre sociale pour leur sollicitude toute particulière à leur égard. Il reste que si la mise à disposition de cette infrastructure communautaire est saluée par tous, son entretien devrait faire l'objet d'une attention particulière de la part des bénéficiaires, afin de garantir sa longévité. Dès lors, il revient au chef de village, et même au directeur de l'école d'Iwandet, d'y veiller jalousement, en sensibilisant notamment les utilisateurs aux bons gestes à effectuer.

... et à l'occasion de la nouvelle année

Le député Charles Otando en communion avec ses électeurs

SYM
Port-Gentil/Gabon

LES populations du lac Iwandet, dans le département de Bendjé, ont reçu dernièrement la visite de leur député, Charles Otando, venu communier avec elles à l'occasion de la nouvelle année. Dans sa gibecière, des kit alimentaires pour ses élec- teurs.



Photo : Koumouss

Les kit alimentaires offerts ...

« Merci, honorable, d'avoir encore pensé à nous en ce début d'année, et surtout merci pour l'assistance que tu ne cesses de nous apporter dans des événements douloureux ou heureux, chaque fois que tu es sollicité, que Dieu te le

rende au centuple », a dit le chef de village, en guise de reconnaissance aux actes posés par l'élu au bénéfice des habitants de la contrée. Charles Otando, pour sa

part, s'est dit heureux de se retrouver parmi les siens, malgré les difficultés financières du moment. « C'est une réelle satisfaction pour moi de me retrouver ici pour don-



Photo : Koumouss

... aux habitants du lac Iwandet.

ner un peu de la joie à vous, mes parents, respectant ainsi l'engagement pris au début de mon mandat, de revenir chaque fois que c'est possible.» En outre, « je ne peux que

continuer à vous exhorter à faire confiance à notre parti, le PDG, et son distingué camarade Ali Bongo Ondimba, qui a toujours à cœur les préoccupations de ses populations», a ren-

chéri le parlementaire devant ses hôtes. Eux qui, en retour, lui ont promis fidélité au Parti démocratique gabonais. Signalons que l'école publique du village a aussi bénéficié d'un coup de pouce du député Otando, avec la construction de rampe et marches d'escaliers pour l'accès aux salles de classes, les concepteurs de cet ouvrage ayant, semble-t-il, "oublié" d'en construire lors de la livraison du chantier. Toute chose qui rendait la vie quasiment impossible aux petits écoliers. Pour accéder à leurs salles de classes, ceux-ci étaient obligés de monter sur la véranda en rampant.